

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI, DAN REKOMENDASI

5.1 Simpulan

Berdasarkan temuan, pembahasan, dan hasil penelitian yang telah peneliti teliti terkait dengan permasalahan Representasi Identitas Sosial Pada Pembelian *T- shirt Band* Independen. Kesimpulan umum dari penelitian ini menyatakan bahwa penggunaan *t-shirt band* independen oleh mahasiswa dipengaruhi oleh faktor lingkungan dan pertemanan. Penggunaan *t-shirt band* independen memiliki dampak yang signifikan dalam merepresentasikan identitas sosial individu. Melalui penggunaan *t-shirt band* independen, individu dapat mengungkapkan minat musik mereka, afiliasi dengan subkultur tertentu, dan nilai-nilai budaya yang mereka anut. Penggunaan *t-shirt band* independen juga dapat memperkuat hubungan sosial dan identitas komunitas. Dengan demikian, penggunaan *t-shirt band* independen oleh mahasiswa bukan hanya merupakan pilihan mode pakaian semata, tetapi juga mencerminkan identitas sosial, mempengaruhi hubungan sosial, dan memperkuat ikatan komunitas dalam konteks musik independen. Peneliti menarik kesimpulan yaitu sebagai berikut :

1. Dapat disimpulkan bahwa terdapat beberapa faktor yang memiliki peran penting dalam memengaruhi mahasiswa dalam menggunakan *t-shirt band* independen. Faktor-faktor tersebut meliputi faktor lingkungan dan pertemanan :
 - a. Faktor lingkungan memiliki pengaruh signifikan dalam penggunaan *t-shirt band* independen. Mahasiswa cenderung terpengaruh oleh tren dan budaya populer di sekitar mereka, terutama dalam konteks kota atau komunitas tertentu seperti Kota Bandung. Faktor-faktor seperti acara musik lokal, kehadiran toko-toko pakaian alternatif, dan lingkungan yang mendukung musik independen dapat mempengaruhi minat dan penggunaan *t-shirt band* independen.
 - b. Faktor pertemanan berperan penting dalam penggunaan *t-shirt band* independen. Mahasiswa cenderung terinspirasi dan mempengaruhi oleh teman sebaya mereka dalam hal preferensi musik dan mode pakaian. Pertemanan dalam kelompok yang memiliki minat musik yang sama dapat

menjadi sumber informasi dan dukungan sosial dalam menggunakan *t-shirt band* independen.

2. Penggunaan *t-shirt band* independen memiliki dampak yang signifikan dalam merepresentasikan identitas sosial individu. Penggunaan *t-shirt band* independen dapat mencerminkan minat musik, afiliasi subkultur, dan nilai-nilai budaya tertentu. Makna dan interpretasi yang diberikan pada *t-shirt* tersebut dipengaruhi oleh faktor lingkungan, pertemanan, dan interaksi sosial. Teori interaksionisme simbolik, khususnya konsep penafsiran dan makna-makna dalam interaksi sosial, memberikan pemahaman yang lebih dalam tentang bagaimana individu memberikan makna pada penggunaan *t-shirt band* independen.
3. Penggunaan *t-shirt band* independen dapat memperkuat ikatan sosial dan identitas komunitas. Mahasiswa yang mengenakan *t-shirt band* independen dapat merasa terhubung dengan komunitas musik independen yang memiliki minat dan nilai-nilai yang sama. Hal ini dapat menciptakan rasa solidaritas dan saling dukung antara sesama pengguna *t-shirt band* independen, serta membentuk ikatan sosial yang kuat di antara mereka. Mahasiswa dapat menggunakan *t-shirt band* independen sebagai sarana untuk mengekspresikan minat musik mereka, memperlihatkan identitas sosial mereka, dan menyampaikan pesan atau nilai-nilai yang ingin mereka sampaikan.

5.2 Implikasi

Sejalan dengan yang telah disebutkan dalam kesimpulan di atas, penelitian ini dapat berimplikasi pada isu-isu yang berkaitan dengan representasi identitas sosial pada pembelian *t-shirt band* independen

1. Bagi Mahasiswa

Dengan hadirnya penelitian ini, Mahasiswa dapat lebih mengembangkan kesadaran dan pemahaman tentang identitas sosial mereka melalui penggunaan *t-shirt band* independen. Hal ini dapat memperkuat rasa keterhubungan dengan komunitas dan menciptakan ikatan sosial yang lebih kuat.

2. Bagi Prodi Pendidikan Sosiologi

Dengan hadirnya penelitian ini, berimplikasi untuk memperdalam mengenai materi representasi identitas sosial dan penggunaan *t-shirt band* independen dalam kurikulum pembelajaran. Hal ini dapat memberikan pemahaman yang lebih komprehensif tentang peran dan pengaruh budaya populer dalam membentuk identitas sosial.

3. Bagi Pengguna *T-shirt band* Independen

Penelitian ini dapat memberikan pentingnya kesadaran dan tanggung jawab pengguna *t-shirt band* independen dalam memahami dan menghormati makna dan nilai-nilai yang terkait. Pengguna *t-shirt band* independen perlu menjaga integritas budaya dan musik independen dengan tidak menyalahgunakan atau mengkomersialkan secara berlebihan.

5.3 Rekomendasi

Penelitian skripsi ini dibuat agar dapat dikembangkan serta dapat menjadikan referensi juga dan bermanfaat bagi pihak-pihak yang lain. Adapun beberapa rekomendasi yang dapat dipaparkan oleh peneliti:

1. Bagi Prodi Pendidikan Sosiologi

Direkomendasikan penelitian ini digunakan sebagai referensi bahan ajar khususnya saat mempelajari sosiologi modern dan teori interaksionisme Simbolik, alangkah lebih baik jika penelitian ini dapat dikembangkan dan dikaji lebih dalam sehingga memunculkan keterbaharuan dalam penelitian dengan fenomena Penggunaan *T-shirt band* independen.

2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Peneliti merekomendasikan agar dapat mengeksplorasi pengaruh media sosial dalam mempengaruhi penggunaan *t-shirt band* independen pada mahasiswa. Melalui analisis platform media sosial dan interaksi online, peneliti dapat memahami bagaimana media sosial memfasilitasi komunikasi, pertukaran informasi, dan pengaruh dalam mempopulerkan *t-shirt band* independen.

3. Bagi Pengguna *T-shirt band* Independen

Bagi pengguna *T-shirt band* independen pentingnya kesadaran, penghargaan terhadap perbedaan, solidaritas, dan tanggung jawab dalam penggunaan *t-shirt band* independen. Mahasiswa sebagai pengguna dapat

berperan dalam membentuk budaya dan mendukung industri musik independen

4. Bagi Akademisi

Bagi Akademisi dapat memberikan materi bacaan yang relevan dan terkini mengenai representasi identitas sosial, konsumsi budaya, dan penggunaan *t-shirt band* independen. Materi bacaan ini akan membantu mahasiswa memahami konsep-konsep yang terkait dengan penelitian mereka dan juga memperluas pemahaman mereka tentang topik tersebut.